

Coordinadora Nacional de Organizaciones Campesinas (CNOC), *Los pueblos indígenas en Guatemala tenemos poco que celebrar. Mensaje de la CNOC a la comunidad nacional e internacional*, Buenos Aires, Argentina, Biodiversidad en América Latina y el Caribe, 17 de agosto de 2007.

Consultado en:

<http://www.biodiversidadla.org/content/view/full/34599>

Fecha de consulta: 12/03/2014.

Al Conmemorarse hoy el “Día Internacional de los Pueblos Indígenas”, -CNOC- condena la permanencia de los gobiernos empresariales y conservadores que históricamente han beneficiado a los terratenientes y finqueros del país, quiénes al tener el control de los tres poderes del Estado siguen impulsando políticas y megaproyectos en detrimento de los servicios de salud y educación. Ante estos problemas estructurales, -CNOC- reafirma que los pueblos indígenas seguimos siendo víctimas de un Estado excluyente

La marginación dirigida hacia los pueblos Indígenas que conformamos el 60 por ciento de la población en general, se manifiesta mediante la ausencia de una política agraria y de desarrollo rural, el bajo presupuesto de las instituciones relacionadas con el tema agrario, el irrespeto a la opinión de las comunidades indígenas que rechazamos las explotaciones mineras y la falta de participación plena en las actividades político-electorales.

El país afronta una crisis económica por el aumento del precio de los productos de la canasta básica familiar, el incremento del precio del combustible, la tendencia de un bajo crecimiento económico y el incremento del desempleo, esto afecta directamente el bolsillo de las familias indígenas. A cuatro años del actual gobierno de los empresarios, las comunidades indígenas nos hemos empobrecido más en comparación con la situación de vida de los años anteriores, puesto que es notoria la pérdida del poder adquisitivo de los salarios, reducción de la inversión social, incremento de la violencia e inseguridad y agudización de la pobreza. Según el índice de precios al consumidor del Instituto Nacional de Estadística -INE-, durante el año 2007 se han incrementado el costo de la Canasta Básica de Alimentos en 45 quetzales y 56 centavos, lo que señala que el alto costo de la vida afecta diariamente a la población mayoritaria.

El presidente Oscar Berger, quién al principio de su mandato empezó a defender los intereses de la cúpula económica del país, eso le permitió que con el aval del Estado emprendiera una serie de desalojos violentos a miles de campesinos en las comunidades indígenas, conceder licencias a empresas transnacionales para explotar la naturaleza y nunca demostró voluntad política para aumentar el salario mínimo y mejorar la situación de vida de los guatemaltecos.

Hoy, al recordar la resolución de la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas en 1994 donde se instaba a todos los gobiernos a resolver los problemas de los Pueblos Originarios, los indígenas guatemaltecos tenemos poco que celebrar, ya que seguimos siendo excluidos, marginados en la toma de decisiones y no somos escuchados. Ante esta situación, -CNOC- respalda el Encuentro “DEFENSA DEL TERRITORIO” que se desarrolla en el departamento de Huehuetenango, dónde mediante una marcha pacífica se reivindicará hoy nuestros derechos, se abogará por el respeto a la madre naturaleza y se gritará NO a las explotaciones mineras. Esperamos que el próximo gobernante y los magistrados de la Corte de Constitucionalidad entiendan que la voz del pueblo es un rechazo generalizado a las explotaciones naturales y se respete los resultados de las Consultas Comunitarias.

Guatemala, 09 de agosto de 2007

COORDINADORA NACIONAL DE ORGANIZACIONES CAMPESINAS -CNOC-
5ta. Calle 1-61 zona 1